

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año IX.-Núm. 2.303

Ceuta, Miércoles 18 de Marzo de 1942

Ejemplar: 25 cts.

La aviación inglesa ha bombardeado otra ciudad francesa

Paris. 17. - Una ciudad al Norte de Francia ha sido bombardeada intensamente por la aviación británica el día trece de marzo.

La población civil ha tenido que lamentar bastantes muertos y heridos. - Efe.

«La guerra contra el comunismo nos une a todos»

Una solemne ceremonia en Alemania

Berlín. 17. — La ceremonia de la jura de los aviadores españoles llegados a Alemania, se ha celebrado hoy en un campo de Aviación militar, cerca de Berlín.

Asistieron el general Galarza, jefe del Estado Mayor del Aire, el Jefe de Instrucción de las fuerzas aéreas del Reich general Kuhl, el señor López Robert, en representación del embajador de España, el general Buron, agregado a la embajada alemana en Madrid, el teniente coronel Pazos, agregado del Aire de la embajada española en Berlín, los miembros de la Comisión que preside el general Galarza, el coronel Longoria, el teniente coronel Plaza, comandante López de Haro y Cardenal, así como numerosos jefes y oficiales alemanes.

El general Kuhl, pronunció una alocución en la que recordó que la guerra contra el comunismo nos une a todos. A continuación hizo un elogio extraordinario de los pilotos españoles.

Después las banderas de

España y del Reich, avanzaron escoltadas por guardia de honor hasta el centro del campo, donde quedaban enlazadas.

El general Kuhl leyó la fórmula del juramento que fué contestada al unisono por los soldados y oficiales españoles.

Las bandas de música interpretaron los himnos de la Falange y del partido nacionalsocialista.

Las fuerzas alemanas desfilaron después ante los aviadores españoles.

Terminado el acto se sirvió un refrigerio en el comedor de oficiales y las autoridades militares alemanas brindaron por el éxito de los aviadores españoles. — EFE.



Viaje de S. M. el Rey Emperador a Italia meridional: En una base naval son presentados a S. M. los comandantes de los buques de guerra.

LA SUERTE DE AUSTRALIA, A PUNTO DE SER DECIDIDA

ASI LO DECLARA LA D. N. B. Tokio, 17. — La suerte de Australia y la India está a

punto de ser decidida, tras la ocupación de Java y Nueva Guinea, declara el informe

semanal de la Agencia D. N. B., referente a las operaciones de Extremo Oriente.

manía, como lo demuestra la declaración, de carácter oficial, de los círculos japoneses y la designación del general Wawel para jefe supremo de las fuerzas británicas de la India, con el encargo de oponerse, por todos los medios, al avance japonés.

En cuanto a Australia, la declaración nipona deja entrever que seguirá la misma suerte que las Islas neerlandesas y Malasia. — EFE.

EL PROCESO DE RIOM

EMPIEZA EL DESFILE DE TESTIGOS

Riom, 17. — Esta tarde, a la una y media se reanudó la vista del proceso contra los responsables de la derrota de Francia.

Comenzaron a declarar los testigos.

Daladier pidió que rectificasen algunos errores introducidos en el texto taquigráfico de su declaración.

La audiencia comenzó con la declaración del general director de los servicios de prisioneros de guerra, que estuvo al mando de las divisiones de un cuerpo de Ejército. Después el Presidente Caot interrogó al testigo.

Seguidamente se suspendió la sesión continuándola a las cuatro menos diez con el interrogatorio del general Blanchard que duró hasta las seis menos cuarto, hora en que se levantó la sesión.

Mañana miércoles proseguirán las declaraciones. — EFE.

Lord Halifax, Litwinof y Roosevelt

Los tres se expresan en un banquete

Nueva York, 17. — Lord Halifax, embajador de Inglaterra, ha hecho uso de la palabra en un banquete celebrado en el Economic Club, a continuación de haber hablado el representante de China y el presidente del Club.

No queremos hacer creer al enemigo — declaró — que pensamos llevar a término esta guerra con una táctica puramente defensiva, que no podría conducirnos a lo que buscamos: la derrota de nuestros adversarios.

La primavera y el verano de 1942 nos darán la prueba, ciertamente y se la darán a todo el mundo, del valor y de la capacidad combativa de los hombres libres, de tal manera que podemos estar seguros de encontrarnos en situación análoga a los sombríos días de 1918.

Después habló Litwinof, embajador de la U. R. S. S., que atacó duramente a Alemania y repitió, varias veces, la necesidad de que los aliados de Rusia creen frentes de distracción a las fuerzas alemanas para, de este modo, ayudar a Rusia a soportar el peso de la campaña que se avecina.

Terminó expresando su confianza en la victoria.

Por otra parte, Roosevelt, en el mensaje dirigido al Economic Club, pone en guardia a la opinión norteamericana contra el fin supremo de la propaganda del Eje que es, según el presidente, el de crear la desunión y también la previno contra la difusión de noticias falsas o deformadas. —

Pone de relieve la importancia extraordinaria de los frentes de operaciones de Bir-

LA BASE NAVAL DE RODAS HA SIDO ATACADA

Alejandro, 17. — La flota británica del Mediterrá-

neo, ha bombardeado, durante veinte minutos, la base naval italiana de Rodas

El bombardeo comenzó por una acción de los aparatos ingleses de bombardeo que lanzaron bengalas luminosas sobre el puerto de la isla. — EFE.

DIVISION AZUL

FUNERALES EN TERUEL

Teruel, 17. — En la iglesia de San Pedro, se han celebrado solemnes funerales en sufragio de los caídos en Rusia, organizados por la Jefatura Provincial del Movimiento.

Al acto asistieron las autoridades, jerarquías y numeroso público.

El comercio cerró sus puer-

(Pasa a la quinta página.)



FRENTE RUSO: Un campo de aviación italiano.

«El único sistema»

Madrid, 17. — El diario «Arriba» publica con este título un editorial admirable, dedicado a salir al paso de las insidias de los eternos enemigos de la Falange. — CIFRA.

A POLO

Cartelera para hoy:

Gran estreno en español. La gran producción UFA titulada

EL EXPRESO DEL CONGO con Willy Birgel y Marianne Hoppe. El espectador, atraído por los paisajes exóticos admira la más bella película de aventuras emocionantes. Vea esta gran película hoy en Apolo.

El viernes próximo estreno de

BLANCA NIEVES

El prodigio del séptimo arte.

VIDA RELIGIOSA

CALENDARIO. — Miércoles, 18 de marzo de 1942. Van 77 días y faltan 289. Sale el sol a las 6,23; pónese a las 18,23. Luna sale a las 7,16; pónese a las 20,03. Cuarto creciente el día 25.

SANTORAL DEL DIA. -- Santos Cirilo de Jerusalén, Frigidiano, Anselmo, Obispo.

SAN CIRILO DE JERUSALEN. — De la vida de San Cirilo, antes de ser exaltado al patriarcado de Alejandría, casi nada de fijo se sabe. Nació, a lo que parece, de familia distinguida, residente en Alejandría, y era sobrino del famoso patriarca Teófilo. Recibió sin duda una esmerada educación, según revelan sus escritos, no solo en los estudios eclesiásticos, sino aun en los profanos, aunque en realidad no cuidó mucho del estilo. Por cuatro cartas muy íntimas que le escribió San Isidoro Pelusiota puede colegirse con alguna probabilidad que estuvo por algún tiempo en el yermo. En 403 partióse a Constantinopla al lado de su tío y luego asistió al pseudosínodo "ad Querous" o de la "Encina" en que fué depuesto San Juan Crisóstomo.

El violento Teófilo murió en 15 de octubre del año 412, y a pesar de una ruda oposición, en 17 del mismo mes Cirilo fué elegido patriarca. Sócrates nos presenta a San Cirilo como dominador y violento, aunque no puede determinarse hasta que punto tenga razón este historiador.

En realidad procedió con rigor y vehemencia contra los novacianos, a quienes quitó sus iglesias y bienes. Según Sócrates el nuevo patriarca ejecutó semejantes medidas contra los ateos a los que expulsó de la ciudad, con iriendiendo sus casas en iglesias, a consecuencia de un tumulto en que habían dado muerte a varios cristianos. El prefecto Orestes, irritado contra San Cirilo, quiso defender a los expulsos ante el emperador Teodosio II, sin que obtuviera, al parecer, buen resultado. Entonces, víctimas de

un celo demasiado exaltado, los monjes de Nitria, tomando la defensa de Cirilo entraron tumultuosamente en la ciudad. Recibió el último suplicio, siendo considerado como mártir.

NOTICIAS VARIAS

VIAJEROS. — Uno de estos días marchará a la Península con su esposa, don Antonio Delgado Sánchez.

— Llegó ayer de la zona don José Miralles Sáez.

— De la Península llegaron don Ernesto Iribarri Sánchez y sus hijos don Luis y don Ernesto.

ENFERMOS. — Se encuentra enferma la esposa de don Alvaro Díaz Florez.

— Guarda cama don Luis Ontiveros Pérez.

— Se encuentra mejor de sus dolencias la esposa de don Sebastián Díaz Díaz.

NATALICIO. — Ha dado a luz un niño la esposa de don Vicente Ruiz Ruiz.

— También ha dado a luz un niño la de don Sebastián Ventura Lis.

CLINICA DE URGENCIA. --

En el día de ayer fueron atendidos en este benéfico establecimiento: La niña Consolación Giménez Boch, de herida contusa en la región frontal derecha, leve; Pilar Revildiego Postigo de herida contusa en la región malar derecha, leve; Abachi Ban Nostal, herida en la región externa de la pierna derecha, leve; Angeles Palenzuela Segura de quemaduras de primer, segundo y tercer grado en todo el cuerpo, producidas casualmente, grave; Manuel Verro Ortega, de herida punzante en el dedo anular izquierdo, producidas por accidente del trabajo, leve; José Gutiérrez Rivero, herida punzante en la mano derecha, accidente del trabajo, leve, y Concha Carmona de contusión en el pie derecho, producida casualmente, leve.

PETICION DE MANO. -- El día 15 del corriente y por la señora viuda de Fort na sido pedida a los señores de Martínez de Roncalés la mano de su hija Mari Tere para su hijo el Capitán de Artillería don Antonio Fort VISO.

Entre los novios se cruzaron los regalos de rigor, acordándose se celebre la boda en plazo muy breve.

CRUZ ROJA. — En el sorteo de ayer resultó premiado el número 98.

LA POSTULACION DE MARIANA. — Mañana, desde las diez horas, y organizada por la Asociación de Cofradías, habrá postulación para recabar fondos con que sufragar los gastos de la Semana Santa.

Se instalarán mesas y la postulación correrá a cargo de señoritas.

Anuncie en EL FARO

en la mejor película del año. La producción española distribuida por HISPANIA TOBIS

POLIZONA A BORDO

Obra maestra de FLORIAN REY sobre un argumento de Adolfo TORRADO que mañana JUEVES se estrena en CERVANTES

Guillermina Grin
José M. Rodríguez
Mariano del Cacho
Elsie Bayron
Maria Cañete
Xan Das Bolas
Jacinto ROMO con los
COROS ROSALIA DE CASTRO
y otros notables artistas españoles

LINA YEGROS
TONI D'ALGY
ANTONIO CASAL
Guadalupe MUÑOZ SAMPEDRO
Ismael Merlo
Charito Leonis
Anselmo Fernandez
M. Luisa Gerona
Manuel Pozanco

Llegó de Buenos Aires el "Cabo de Hornos"

Vigo, 17. — Procedente de Buenos Aires, ha llegado a este puerto el trasatlántico español "Cabo de Hornos".

Traía 60 viajeros y ha sido despachado para Bilbao. — CIFRA.

EN AFRICA DEL NORTE

Fuerzas italoalemanas baten al enemigo, cogiéndole cuatro cañones y algunos prisioneros

COMUNICADO ITALIANO

Roma, 17. — Comunicado oficial número 654 del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas.

En la zona al Sudeste de Mechili, fuerzas motorizadas italo-alemanas han atacado por sorpresa y durante a unos destacamentos enemigos, a los cuales les fueron capturados cuatro cañones con algunas municiones y un tractor además de algunos prisioneros. También fueron destruidas dos baterías y dos autos blindados.

Columnas adversarias en movimiento por el sector de Ain el Gazala y en dirección a la carretera que conduce al puerto de Tobruk han sido atacados por formaciones de aparatos germanos. En el curso de esta acción se desarrolló un combate aéreo en el que se precipitaron al suelo tres "Curtis".

Durante una incursión aérea sobre Bengasi, fué abatido un aparato de bombardeo.

Un aeroplano británico ha lanzado algunas bombas en la zona de Augusta y Siracusa. — EFE.

ANUNCIOS BREVES

PAPEL sánico "Elefante". Perfumería Vicente Martínez. Puente Almira.

COMPRARIA máquina escribir portable o de oficina telefonee 242.

PISO en Ceuta cambiaría por otro Tetuán. Razón esta Administración

VENDO coche Ford 5 asientos en buenas condiciones. Razón Abdelkrim B. Hach. Zoco Foqui. Tetuán.

ANUNCIOS breves. 0'20 por palabra. Se reciben en esta Administración hasta las 22.

MUTUA DE CEUTA Seguros, Accidentes Trabajo

En beneficio de sus asociados y sin recargo alguno en sus cuotas, paga el Subsidio Familiar, Subsidio de Vejez y Seguro de Maternidad, correspondiente al personal accidentado por todo el periodo que dure la baja

Asegure Vd. también su personal en Mutua de Ceuta y gozará de los múltiples beneficios que ofrece además del anunciado

Oficinas: Ceuta: Falange Española 51. Tetuán: Plaza José Antonio 11. Teléfonos: 3-0-3 Ceuta. 2-1-0 Tetuán.

CERVANTES

(Siempre un buen programa en su cine preferido.)

Hoy miércoles Continúa desde las 5.

ULTIMO DIA DE PROYECCION de la película R. K. O. RADIO en español

SEÑORITA EN DESGRACIA

por el célebre bailarín FRED ASTAIRE y la nueva estrella JOAN FONTAINE.

Mañana Jueves (Festividad de San José)

Polizón a bordo

con Lina Yegros, Tony D'Algy, Antonio Casal e Ismael Merlo.

Cien millones de liras ha heredado un zapatero

Terribles ciclones en los EE. UU. han producido una gran catástrofe

UN FRIO INCOMPARABLE

Estocolmo, 17. — Las primeras estadísticas, que emanan de un observatorio meteorológico sueco informan que para poder igualar el intenso frío extendido por el mundo en este invierno, hay que remontarse a los años 1788 y 1789, fecha única recordable a la que pueden compararse las actuales temperaturas. — EFE.

MAS DE CIEN MUERTOS POR UN CICLON

Nueva York, 17. — Más de 100 personas muertas y de 600 heridos han resultado a consecuencia de los ciclones que se han desencadenado en el centro de los Estados Unidos. Los consecutivos ciclones, que traían dirección Noroeste, han arrasado principalmente las localidades de Illinois, Kentuchi, Indiana y Mississippi. Muchas casas han quedado totalmente destruidas, y numerosas arrancadas de sus cimientos y derribadas. El resultado exacto de pérdidas que ha originado esta catástrofe, se desconoce hasta ahora. — EFE.

HEREDA CIEN MILLONES DE LIRAS

Nápoles, 17. Un zapatero napolitano ha heredado la fabulosa suma de 100 millones de liras. Hace unos días le informaron que uno de sus hermanos, había muerto en la Argentina, dejándole como herencia esta cantidad. — EFE.

Sociedad Anónima WEIL
Fábricas de Hielo. Aguas Carbónicas
Jarabes y Licores
ALMACENES DE VINOS. - CERVEZA DAMM
Melilla - Ceuta - Villa Nador

DE VIAJE

CRONICA DE BERLIN

EL DESGASTE Bolchevique

Venir a estas alturas a relatar un viaje de Ceuta a Algeciras no es —pensará el lector— para relatar muchas cosas notables, ya que es cosa que se realiza cada día. Cada día, claro está, que el tiempo lo permite. Pero, ¿para qué está para qué sirve, esa perenne, imperdible, sonda que la vista del observador, realiza queriendo ver a través de la bruma, queriendo adentrarse por entre los mechones nubosos del horizonte? Y así, lo que muchos tomarían en la faena de desatraque de la motonave como una simple operación de desamarre, el cronista la contempla y vé cómo al zafar el cabo, se efectúa un acto de libertad, si quiera sea gozadora por unas horas, aunque breves.

Libre el buque, adquiere su carácter, su estilo, su psicología única. La cuerda que lo sujeta al muelle, es lo que a la puerta la aldabilla; lo que el varal del carro a la yegua; el freno a la yanta, la cadena en el paso a nivel. Libre el buque, toma su contoneo, canta con su sirena de hondura ronca que retumba en los pechos, el adiós a la tierra que deja, y hasta el muelle parece que se va separando del buque para verle mejor. Y gira, el barco, entre ondas de espumas que unas veces simulan encajes y otras parece que son unos encajes hechos sin manos, que suben del fondo para adornar de espumas bulliciosas el filo de la proa y el torbellino rizado y largo que va dejando la hélice. Gran paisaje este que adornan en el aire media docena de gaviotas blancas, y en la tierra, al filo del embarcadero veinte pañuelos blancos también que entonan el zigzag de la despedida.

El mar está quieto. Parece como si se hubiera nevado con una nieve azul, y sobre la borda nosotros, intentamos contar los delfines que siguen la sombra de la nave, con unas cabriolas en forma de paréntesis. Un débil penacho de humo gris acusa sobre el final del Estrecho la presencia de un barco de carga. Desde un lado de Peñón, como un diminuto pájaro negro sobre el fondo celeste del horizonte, vemos brotar un avión de guerra. La trepidación de sus motores llega a nosotros como ronquido monótono y acompasado. Va hacia el buque de carga. La hélice dos, tres, cuatro paradas. Gira a su alrededor. Desciende, acorta la marcha, vuela después a subir muy alto, y el vapor parece que se detiene. Pocos minutos, y el avión inicia el regreso a Gibraltar. El buque de carga ha puesto proa al Peñón. Son requisitos de la guerra que hay que cumplir.

En tanto, nuestra nave ha pasado por la isla Verde, y se con un brazo que Algeciras alarga para querer asir al que llega. Por entre un enjambre de hombres teñidos

Berlín, 17. — En la semana transcurrida se han desarrollado combates muy violentos en el sector meridional del frente oriental. Estos terminaron con sangrientas y elevadas pérdidas para los agresores después de haber sido rechazados. La considerable cifra de destrucción de 75 tanques soviéticos demuestra la capacidad de acción y la notable fuerza defensiva de las tropas alemanas. Debido a estas graves pérdidas sigue en aumento el incesante desgaste del potencial de guerra bolchevique.

La ofensiva de descongestión, exigida desde hace mucho tiempo a Inglaterra por sus apurados aliados, se ha limitado a desembarcar un par de paracaidistas en la costa septentrional de Francia, los cuales sin lograr su objetivo se han dedicado a emprender una nueva retirada gloriosa cruzando el mar. Ni decir tiene que intentos de perturbación incompletos de esta clase no pueden conmover en absoluto al frente defensivo alemán del Oeste. La manera como frente a ello saben luchar, conquistar y conservar lo ganado, las tropas paracaidistas alemanas, resulta evidente para el mundo entero a consecuencia de su victoriosa actuación en Noruega.

por el sol y que tienen un número en la parte delantera de la gorra, desembarcamos.

Hora de la comida. Cuando a mitad de ella nos extraña por qué unos cuantos curiosos corren hacia la puerta del hotel, trepidar de motores en el aire y disparos de artillería hacen en la tarde vispera de primavera una sinfonía épica. Nos asomamos también. Unos aeroplanos vuelan altos sobre las crestas calpenses. Todas las baterías anti-aéreas han entrado en acción. Cien, doscientos, no puede precisarse cuantos disparos van hechos. El avión hace giros y planea, como queriendo hallar camino por entre los globitos blancos que forman en el aire las explosiones de los anti-aéreos. Poco tiempo así. Los aeroplanos se han limitado a observar. Y como si los disparos de la plaza no fueran dirigidos a ellos han trepado por encima de las nubes cuando al piloto le ha parecido bien, y han desaparecido. El trepidar de los motores se va alejando hasta no percibirse; pero los disparos de los anti-aéreos siguen un poco más, todavía. Después, el sol rompe una nube que tapa el Peñón y deja caer un haz sobre los grises de sus rocas. Muy altos, a ocho mil, nueve mil, diez mil metros, quedan deshaciéndose en el aire treinta, cuarenta bojititas blancas, que cambian de forma, único rastro de la acción.

en la campaña occidental y en Creta.

Entre tanto continúa victoriosamente la lucha contra la Gran Bretaña. En colaboración con formaciones de la Aviación italiana, las fuerzas aéreas del Reich han logrado ahogar en un principio las operaciones británicas emprendidas en el Norte de África y asestar nuevos golpes aniquiladores al sistema de refuerzo de los ingleses. El cañoneo de un submarino británico, cuya pérdida total resulta muy posible, constituye un éxito especial.

El hundimiento de grandes barcos y las averías ocasionadas a otros en el Atlántico por submarinos alemanes, constituye otro golpe de gran trascendencia para el sistema de aprovisionamiento anglo-sajón. El embajador de los soviets en Washington, Litwinow, ha dado con la siguiente trascendental forma al pronunciar su última alocución en los Estados Unidos: Todo material de guerra debe enviarse a aquellos lugares donde resulte más necesario. Los comandantes de los submarinos alemanes no han esperado dos veces a que se lo dijeran y han enviado al material de guerra enemigo a donde pertenece, o sea, al fondo del mar.

Hace 7 años que el mariscal del Reich, Goering, creó el nuevo arma aérea alemana publicando con este motivo la siguiente orden del día, como Jefe Supremo de las fuerzas aéreas del Reich:

“¡Camaradas de la Aviación! Con motivo del aniversario del resurgimiento del arma aérea alemana saludo con orgullo y agradecimiento a vosotros mis camaradas que tantas pruebas habéis dado de un espíritu combativo incommovible. En 7 años escasos nuestra joven Aviación ha escrito unas páginas gloriosas que pueden compararse a los más brillantes hechos heroicos de todos los tiempos; de las formidables victorias de esta lucha por el destino os afuirán incesantemente nuevas fuerzas. Dentro de poco habremos resistido al crudo invierno. La Aviación de Alemania alcanzará con violencia multiplicada al enemigo a medida que vaya subiendo el sol.” — Jerge.

Publicaciones

“CATOLICISMO.” — Hemos recibido el primer número de la revista gráfica de Misiones, órgano de las Obras Misionales Pontificias en España, dirigida por Genaro Xavier Vallejos, y publicada en Madrid.

Catolicismo es la mejor revista ilustrada de Misiones, con selectísimos artículos de las firmas más conocidas, colaboración amenísima y original de los más ilustres misiologos, espléndidas ilustraciones y maravillosas páginas y portadas a todo color.

Presentada con un gusto irreprochable y toda hecha en rotograbado, constituye una publicación de primer orden, digna de admirarse.

Anuncie en EL FARO

104.000 toneladas de buques mercantes hundieron los submarinos japoneses

33 tanques y 70 aviones han perdido los rusos en una jornada

LA ACCION DE LOS SUBMARINOS JAPONESES

Tokio, 17. — Un comunicado del Gran Cuartel Imperial japonés, anuncia que los submarinos nipones que operan frente a las costas de Birmania han asestado nuevos y certeros golpes a los transportes enemigos. En aguas de Colombo, añade el comunicado han sido hundidos hasta el 16 de marzo, 80.000 toneladas de barcos mercantes, y finalmente, en la zona marítima de Rangún, han sido hundidos dos mercantes, uno de ellos con 19.000 toneladas y un navio comercial de 5.000. — EFE.

BOMBARDEOS SOBRE AUSTRALIA

Washington, 17. — Se anuncia oficialmente que durante la última jornada numerosas patrullas de aviones japoneses han volado constantemente sobre Australia, bombardeando algunas localidades. En otros sectores no ha habido novedad alguna. — EFE.

EN LOS FRENTES DEL ESTE Y DEL AFRICA DEL NORTE

Berlín, 17. — Comunicado oficial del Alto Mando ale-

mán: En el sector de Kerchts han fracasado los nuevos intentos de ataque del enemigo, que ha sufrido en combates cuerpo a cuerpo numerosas y sangrientas pérdidas. Fueron destruidos 33 tanques soviéticos. Fué bombardeada por nuestras baterías de largo alcance, con gran eficacia la ciudad de San Petersburgo. En el frente de Laconia han tenido un gran éxito nuestras fuerzas de choque y las de cazadores. Fueron bombardeadas también diferentes localidades soviéticas por nuestra aviación. El enemigo ha sufrido la pérdida de 70 aviones mientras que por nuestra parte sólo se han perdido 4. En el Africa del Norte también se ha rechazado el ataque del enemigo, apresándoseles 11 piezas de artillería. Un solo oficial, en combate realizado a poca distancia, ha destruido 9 tanques de los asaltantes. — EFE.

UN MERCANTE DE 5.000 TONELADAS HUNDIDO

Estocolmo, 17. — El navio mercante “Hans”, de 5.000 toneladas ha sido hundido en el mar Caribe, por un submarino de nacionalidad desconocida. — EFE.

Al noroeste de Rangún operarán los japoneses sobre las zonas petrolíferas

Tres semanas va a estar Londres sin carbón

DECLARACIONES DE ALEXANDRE

Calcuta, 17. — El general Alexandre ha declarado a los periodistas que las próximas operaciones de los japoneses en Birmania, se desarrollarán en las cercanías de los pozos petrolíferos situados al Noroeste de Rangún. Añade el citado general que la dificultad mayor con que han tropezado los ingleses en estas operaciones ha sido el mal estado de las carreteras y lo escabroso de la maleza, mientras que para los japoneses ha sido precisamente esta circunstancia y más aún su habilidad para atravesar la jungla, lo que les ha proporcionado el mayor éxito para sus operaciones. — EFE.

LO QUE SE HA DICHO DESPUES DE UN BANQUETE

Nueva York, 17. — Se ha celebrado un banquete en un importante hotel de la ciudad, al cual han asistido numerosas personalidades de los países que actualmente están en lucha contra las naciones del Eje.

Durante la comida, varios oradores hicieron uso de la palabra, terminando diciendo que Roosevelt ganará la guerra a pesar de todos los ejércitos enemigos. — EFE.

CARENCIA DE CARBON EN LONDRES

Amsterdam, 17. — Radio Londres anuncia, que durante tres semanas no podrá ser suministrada la ciudad de carbón. — EFE.

CARTA BLANCA A MOSCU

Mosca, 17. — Las tradicionales condiciones imperiales de Inglaterra se están desplomando en todo el mundo. Esto anuncian los periódicos italianos en sus editoriales de última hora.

Los mismos diarios añaden, refiriéndose al actual conflicto, que Inglaterra ha dado carta blanca a Moscú, y que según se deduce por las últimas conversaciones, sostenidas entre ambas naciones, no opone nada a Stalin. — EFE.

CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta Ladrillos huecos y macizos Servicio directo a pie de obra

DEPOSITO Caivo Sotelo n.º 20 Tl.403

Dr. José Navarro Martínez

Enfermedades de los niños y Puericultura

Interno por oposición y ex-profesor Ayudante de Pediatría

TELEFONO 7-9-0

CONSULTA: De 3 a 5. General Yagüe 12, segundo. Ceuta.

Fuerzas chinas han entrado en contacto con tailandesas

No están de acuerdo lord Halifax y Litvinof

EL NOVENTA POR CIENTO DEL PUEBLO INDIO PIENSA EN SU INDEPENDENCIA

ESTADO DE ESPIRITU DIFERENTE

Berlín, 17. — La comparación de las alocuciones de lord Halifax, y de Litvinof, ponen de relieve la profunda divergencia de opinión entre estos dos, en lo que concierne a la manera de ver la guerra.

Mientras que lord Halifax habla del tiempo como aliado y hasta se muestra optimista, Litvinof declara sin rodeos, que el tiempo no es más que un falso aliado, y exige la creación de un nuevo frente.

Estos discursos opuestos y una serie de circunstancias diferentes, ponen de relieve un estado de espíritu bien distinto. — EFE.

CHINOS EN CONTACTO CON TAILANDESES

Bombay, 17. — Un comunicado de Birmania da cuenta de que las fuerzas chinas han entrado en contacto con las patrullas tailandesas.

Con este motivo varios centenares de soldados tailandeses resultaron muertos. — EFE.

REANUDA SUS SESIONES EL PARLAMENTO TURCO

Angora, 17. — Hoy, en un ambiente de calma, ha tenido lugar la reanudación de las sesiones parlamentarias.

El presidente del Consejo, no hizo la acostumbrada declaración, contra lo que se esperaba.

En cuanto al proceso contra los autores del atentado dirigido contra von Papan, se cree que no se verificará hasta dentro de un mes.

Entre los detenidos con motivo de este suceso, figuran dos ciudadanos soviéticos. — EFE.

FUNK PRONUNCIO UN DISCURSO

Berlín, 17. — El ministro de Economía del Reich, doctor Funk, ha pronunciado un discurso sobre las consignas del régimen de créditos en Alemania. — EFE.

EN LONDRES SE PROHIBEN LAS VUELTAS EN LOS PANTALONES Y LAS CHAQUETAS CRUZADAS

Londres, 17. — Se anuncia oficialmente que la fabricación de artículos de vestir será reducida en un veinticinco por ciento.

Esta medida permitirá que cincuenta mil obreros hoy dedicados en esta industria puedan pasar a las fábricas de guerra.

Se han prohibido, para economizar telas, las vueltas en los pantalones, las chaquetas cruzadas y todo lo que represente un gasto superfluo de tejidos. — EFE.

BUQUES EN RUTA

Ginebra, 17. — La Cruz Roja internacional ha anun-

ciado que un barco sueco cargado con siete mil toneladas de cereales, se dirige al Pireo.

Los representantes de Alemania e Italia, han dado todo género de seguridades de que el cargamento será destinado al abastecimiento de dicha población.

Otro barco sueco se encuentra igualmente en ruta hacia Grecia con cereales. — EFE.

EL "MONTEVIDEO", TORPEDEADO

Montevideo, 1n. — El ministro de Negocios Extranjeros del Uruguay, ha declarado que el mercante "Montevideo", ha sido torpedeado. Varios de sus tripulantes pudieron ser salvados. El barco desplazaba tres mil toneladas. El ataque se efectuó a algunas millas de la base naval cubana de Guntabanos. Veintisiete tripulantes han perecido. — EFE.

EL DESEO DE LA INDEPENDENCIA INDIA

Tokio, 17. — Una revista

de esta capital publica un artículo en el que se pone de relieve que en la India solo se encuentran al lado de los ingleses los príncipes y los altos funcionarios.

Esto no supone más que el diez por ciento de la población, mientras que el noventa por ciento restante se encuentra unido por el ferviente deseo de la independencia de la India. — EFE.

ESCRUTINIO EN LA ARGENTINA

Buenos Aires, 17. — El escrutinio electoral en la ciudad de Buenos Aires fué terminado ya y marcó la victoria del partido socialista sobre el radical que poseía hasta ahora la mayoría. Continúa el escrutinio en otras provincias. — EFE.

DETENCION DE UN ARTISTA

Buenos Aires, 17. — El célebre artista lírico italiano Enzo Pinza, que desde hace 15 años cantaba en el teatro Metropolitano de Nueva York, ha sido detenido bajo la acusación de ser un ele-

mento peligroso a causa de sus sentimientos de fidelidad hacia su patria. — EFE.

LA MISION DE CRIPPS

Estambul, 17. — Los círculos políticos y periodísticos turcos hacen resaltar su escepticismo respecto a la misión de Cripps en la India estimando que las promesas inglesas de aceptar las reivindicaciones indias, llegan demasiado tarde y tienen además un carácter muy sospechoso. "Ikdám" subraya que en la India se trata no solamente de vencer la hostilidad de la población contra los opresores, sino también de transformar esa hostilidad a favor de dichos opresores, cosa naturalmente increíble. — EFE.

COMENTANDO UNAS DELIBERACIONES

Milán, 17. — El periódico católico "Italia" comentando las deliberaciones del Comité interministerial para abastecimiento, distribución y precios de los artículos, escribe que el pueblo italiano está situado ante la realidad de la guerra y los sacrificios que esta exige. Necesidades técnicas inevitables imponen nuevas restricciones, pero el pueblo italiano sabe hacer frente valientemente a la realidad y afrontará energicamente las dificultades inevitables para asegurar la victoria al país. — EFE.

LAS VICTORIAS DEL MEDITERRANEO

Helsinki, 17. — La Prensa finlandesa, bajo títulos muy llamativos, subraya ampliamente las últimas y victoriosas acciones aeronavales del Eje en el Mediterráneo en las que ha sido hundido un crucero enemigo, otros cuatro submarinos averiados y dos submarinos hundidos.

Los periódicos destacan la incansable actividad y constantes iniciativas de las fuerzas italo-alemanas que hacen cada vez más difícil la permanencia de la flota británica en el Mediterráneo.

En cuanto a Malta, se hace observar que su importancia para la flota británica está casi anulada por los continuos bombardeos del Eje contra puertos, muelles y almacenes de la isla. Los periódicos subrayan también que Malta como base aérea tampoco tiene ya gran importancia para los ingleses. — EFE.

La situación estratégica de Australia

La zona habitada más importante de Australia, es decir, aquella en la que vive la parte principal de su población compuesta de siete millones de habitantes y en la que se encuentran los principales centros de producción industrial, se encuentra situada en el Sudeste del Continente, donde la costa describe un semicírculo que va desde Port Augusta hasta Brisbane, sector que a grandes rasgos está

limitado por el curso del río Darling. Dentro de este semicírculo queda comprendido todo lo que Australia posee en potencial de guerra tanto desarrollado como por desarrollar. Se encuentra lejos de la zona de peligro inmediato. El punto situado más al Norte de esta semicircunferencia está a 2.000 kilómetros del Cabo York, donde el Estrecho de Torres separa el Continente de la Isla de Nueva Guinea. La costa norte de Queensland, alrededor de la cual gira todo el interés, se encuentra protegida por la naturaleza de una manera excepcional contra los ataques de una flota enemiga. La protección la confieren a los bancos de coral, los más extensos del mundo que se extienden a lo largo de la costa en más de 1.900 kilómetros de longitud dejando sólo contados pasos para barcos grandes, que podrían bloquearse en caso necesario por medio de minas. El Estrecho de Torres se domina desde la isla del Jueves, base aérea.

El otro punto importante en el Norte de Australia es Puerto Darwin, capital de los territorios del Norte de la Unión y estación intermedia la más importante entre los centros vitales del Continente y el Imperio colonial de las Indias Neerlandesas, así como toda el Asia. Esta pequeña ciudad se ha convertido en el transcurso de los últimos años en una base aérea de primera categoría, en una base naval

y en una importante guarnición. Además de estar unida con el resto de Australia por medio de líneas aéreas, se encuentra enlazada con el Sur por una vía férrea y una carretera importante que va hacia Alite Springs, desde donde enlaza con el resto de la red ferroviaria. Carretera y ferrocarril atraviesan una de las zonas más grandes de la tierra de forma que, aún en el caso de que los japoneses conquistaran Darwin venciendo una fuerte resistencia, sería empresa fácil impedirles el avance hacia el interior destruyendo los pocos puntos de aprovisionamiento en combustibles, estacionados a lo largo de esta vía hacia el Sur.

Si los japoneses consiguen cortar las aguas situadas inmediatamente al Norte del Continente australiano conquistando bases de apoyo navales y aéreas, entonces, los envíos de material y los transportes de tropas procedentes de América que se dirijan al centro del escenario de la guerra del Lejano Oriente tendrán que dar un largo rodeo pasando por el Estrecho de Bass y toda la costa Occidental australiana, lo que equivaldría a una limitación en el tonelaje de guerra de los aliados que de por sí es ya limitado siendo este el principal obstáculo que se opone a un rápido y suficiente refuerzo de la posición de los aliados en aquel teatro de la guerra. — D. B.



Canadá "Goddam". --No podría esperar hasta que ya esté muerto?

Nuestra sección ANUNCIOS BREVES está al alcance de todas las posibilidades, y solventa rápidamente las necesidades. En nuestros ANUNCIOS BREVES encontrará siempre algo que le interese.

15.000.000 DE TONELADAS NECESITA EL JAPON PARA TRANSPORTES POR MAR

Los ingleses en Birmania intentan crear un nuevo frente Al Norte de Sumatra avanzan los nipones más de 130 kilómetros

EL DESARROLLO DE LA PRODUCCION AGRICOLA

Budapest, 17. — Con el fin de desarrollar la producción agrícola el ministro de Agricultura ha decretado que los trabajos agrícolas serán obligatorios. En el caso de que se observase una escasez de mano de obra agrícola los alcaldes de los diversos municipios lo informarán a las autoridades militares que enviarán a las diferentes zonas batallones militares de trabajadores. — EFE.

SE INTENTA CREAR UN NUEVO FRENTE

Calcuta, 17. — Las fuerzas británicas del Norte de Birmania tratan, por todos los medios de crear un nuevo frente, para impedir que los japoneses utilicen la carretera que conduce a Bengala.

Se efectúan preparativos para que tropas chinas acudan a Birmania al objeto de reforzar a las británicas. — EFE.

LOS NIPONES CONQUISTAN UNA CIUDAD IMPORTANTE

Tokio, 17. — Un diario de la capital, el "Asia Simbug", comunica que las fuerzas japonesas que actúan en el Norte de Sumatra, han conquistado una localidad de importancia, después de haber avanzado más de ciento treinta kilómetros. — EFE.

EL JAPON NECESITA QUINCE MILLONES DE TONELADAS PARA TRANSPORTES MARITIMOS

Estocolmo, 17. — Los expertos japoneses calculan que necesitarán quince millones de toneladas de transportes para atender a las necesidades económicas del nuevo espacio asiático. El gerente de una de las más importantes casas armadoras del Japón ha intentado recientemente establecer un balance partiendo de que en tiempos normales se necesitaban más de cuatro

millones de toneladas en buques de línea y un 50 por 100 más de toneladas de otros buques para cubrir las necesidades de esta misma región, pero que por una parte hay que contar con un considerable aumento del tráfico interior y por otra parte hay que tener en cuenta que el tonelaje internacional del que hasta ahora se disponía, faltará en lo sucesivo en gran proporción. La flota japonesa tenía el verano de 1938 un tonelaje total de algo más de 5 millones de toneladas, a las que desde entonces al verano de 1939 se sumarán unas 375.000 de nueva construcción, más una tercera parte de un millón de toneladas que en aquella época se hallaban en astilleros. Todo esto reunido no llega ni a los 6 millones, por lo cual, si ha de cumplirse el programa del director Natsukama, el Japón necesitará doblar su tonelaje, como mínimo. Por lo demás los círculos de navegación de Tokio hablan de emplear crecientes números de buques de madera e incluso buques de vela para el tráfico local. La asociación de control de las construcciones de buques, creada en estos últimos días, está en vías de organizarse y se encargará de vigilar todos estos problemas en combinación con el Ministerio de

Tráfico y el Ejército. — EFE. SE DESCUBRE UNA FABRICA DE GASES ASFIXIANTES

Tokio, 17. — El corresponsal del diario Asia Simbug, comunica que en Vandun, en Java, las autoridades militares japonesas han descubierto en un punto situado a 20 kilómetros al Suroeste de la citada localidad, una fábrica de gases asfixiantes, en la que encontraron balones con 30 toneladas de estos gases dispuestos, al parecer, para su transporte.

El avance nipón impidió, según parece, la utilización de los mismos. — EFE.

SOLIDARIDAD GERMANO-ITALIANA

Munich, 17. — El ministro de Economía y de Cultura italiano Pavolini ha sido obsequiado con un banquete por el secretario de Estado y vicepresidente del Reichbank, Hermann Egger.

Asistieron el doctor Goebbels, el general Rister Eppen y el alcalde de Munich.

Herman Egger, puso de relieve la solidaridad germano-italiana. — EFE.

YA ESTAN ESTABLECIDAS LAS BASES GENERALES

Tokio, 17. — Según informaciones de Malasia las autoridades militares japonesas han establecido ya las bases generales para la organización del territorio de la península,

constitución de la administración municipal de Shonan y de la administración militar de Malasia.

Los principales fines que se persiguen con estas medidas son: Primero, asegurar la autarquía para el abastecimiento de las fuerzas japonesas de ocupación; segundo, mantenimiento de la paz y del orden; tercero, asegurar la reconstrucción económica de Malasia sin peso para el Gobierno central de Japón.

La nueva administración establecerá un balance general trimestral a partir del 1.º de abril próximo. Se han dictado otras medidas referentes a la constitución de compañías especiales para la explotación de los recursos de caucho, estaño, bauxita, etc. La reapertura de los Bancos será autorizada lo antes posible. — EFE.

ESTALLA UN CONFLICTO

Rangún, 17. — En los territorios de Pundjab estalló ayer un violento conflicto entre una tribu indígena y soldados británicos, resultando ocho soldados y ocho indígenas muertos. Hay también 14 ingleses heridos y varios indígenas. En Madras también hubo una violenta colisión en la que los ingleses cargaron contra los indios y mataron a ocho obreros e hirieron a otros 21. Los ingleses no tuvieron, por su parte, ninguna baja. — EFE.

DETALLES DE LAS COLISIONES

Bangkok, 17. — Además de las violentas colisiones entre la policía británica y los manifestantes indios que se han producido en Madras y otros puntos importantes de la India, informaciones procedentes de todos los puntos del país señalan gran agitación en el pueblo indio. Los ingleses pretenden que los indios no están de acuerdo entre ellos pero, en realidad, todos los indios están de acuerdo en una cosa: En la necesidad de que los ingleses abandonen su país.

La efervescencia antibritánica en la India gana terreno por momentos. Los incidentes que se han producido en estos días en diferentes ciudades de la India no indican más sino que la situación se desliza por una pendiente fatal. Han cesado las palabras y han empezado los hechos y el derramamiento de sangre. La policía británica quiere imponer a los indios un acuerdo que los indios no desean. Los indios no quieren convertirse en un dominio de un Imperio que se derrumba. — EFE.

LA PRODUCCION MINERA EN INGLATERRA

Londres, 17. — El secretario de minas, Crenfell, expuso en los Comunes la situación carbonera.

Dijo que surgen dificultades por haber aumentado el consumo de carbon en varios millones de toneladas al año.

Además hay ochenta mil mineros incorporados al Ejército y otros sesenta mil que han pasado a reforzar el trabajo en otras industrias.

Refiriéndose al porvenir, manifestó que será preciso llevar a las minas mayor número de trabajadores y que a partir del próximo verano funcionarán gran número de máquinas destinadas a intensificar la producción minera. — EFE.

Elecciones después de la victoria

Con el fin de preparar las elecciones parlamentarias japonesas fijadas para el 30 de abril, se ha reunido el "Comité Central del Movimiento para el sostén del trono imperial" en cuyas discusiones que duraron dos días el presidente del Consejo Tojo señaló como tarea de movimiento el conseguir mediante una amplia labor de esclarecimiento que abarca a todas las clases sociales, un máximo de armonía que permita al Japón desarrollar plenamente que fuerzas en esta guerra. Causa satisfacción observar que han pasado definitivamente aquellos tiempos de lucha política interna, en los que el Gobierno y el parlamento se hacían una crítica oposición. Ya en el verano 1940 se convenció la nación japonesa de que las luchas políticas internas hacían imposible la solución de los grandes problemas. Poco a poco fueron disolviéndose todos los partidos bajo la presión de la opinión pública. Fué un proceso revolucionario, sin revo-

lución y sin el empleo de la fuerza.

El nuevo Parlamento ha de ser un eslabón entre el Gobierno y el pueblo sin que los partidos puedan representar los intereses egoístas de algunos grupos aislados y desviar así a la nación japonesa de la ruta que se ha trazado.

El Gobierno convocó una junta compuesta de 32 miembros cuya misión consistirá en establecer una lista de los aspirantes que hayan de ser nombrados. Tojo ha dejado mano libre al Comité, pero haciendo resaltar el deseo del Gobierno de sólo admitir a aquellos aspirantes que ofrezcan la garantía de representar la voluntad nacional. El argumento principal de Tojo era "La nación japonesa reclama la terminación victoriosa de la guerra y la creación de una nueva Asia Oriental. Los intérpretes activos de esta voluntad nacional son los soldados que en todos los sectores del teatro de la guerra realizan una misión nacional. Estos soldados no pueden ahora acudir a las

elecciones y por eso la patria tiene el deber de constituir un parlamento que responda a la voluntad de los soldados y de la nación entera. Los partidos del pasado liberal no deben tener ya cabida en él y los llamados políticos de profesión que en el fondo sólo producen disidencias de política interna porque es su manera de vivir, deben desaparecer de este nuevo Parlamento. — A. I.

División Azul

(Viene de la primera página.) tas mientras duraron los funerales. — CIFRA.

UN ACUERDO DEL AYUNTAMIENTO VALENCIANO

Valencia, 17. — El Ayuntamiento ha acordado que a los funcionarios municipales que perteneciendo a la División Azul y se reintegren a los servicios de su cargo, se les compute, como doble, a los efectos pasivos, todo el tiempo que hayan actuado en la citada División. — CIFRA.

APRENDA
RADIO

POR CORRESPONDENCIA, en brevísimo plazo, por nuestros nuevos cursos prácticos. Se garantizamos el EXITO y las PRACTICAS con la entrega de abundante material y herramienta. RADIO-ENSEÑANZA.-Apartado 10.069.-MADRID



Walt
Disney

el genial creador de la gran superproducción

BLANCA NIEVES y los siete ENANITOS

película de dibujos animados de largo metraje, en ténicolor y con efectos de relieve que el próximo viernes estrena en APOLO

EL FARO en Tetuán Información de España

Cursillo de Orientación profesional

COMENTARIOS

CONOCETE A TI MISMO

La Nueva Delegación de Educación y Cultura rompe lanzas y salta a la palestra decidida y valientemente a sentar cátedra para el PUEBLO ESPAÑOL tan necesitado en estos momentos de ORIENTACIONES Y CONSEJOS ya que no basta la buena voluntad de los mejores para dar frutos maduros de utilidad cívica sino que es preciso que nuestra JUVENTUD DE POSTGUERRA sea encauzada por aquellos cuya experiencia y cuya preeminencia están llamadas a ser guía y regencia de la labor que a golpes de tesón y suficiencia, labre a diario el engrandecimiento de la Patria recuperada.

Los momentos en que vivimos, de una solemnidad sin igual, se deslizan entre dos periodos históricos netamente separados por un río de sangre y un reguero de tumbas. Cada estudiante, cada ciudadano en edad de elegir carrera o profesión u oficio, debe detenerse un tanto en el camino de su adolescencia para examinarse meticulosamente según la máxima del estagirita: NOSCETE IPSUM: Conócete a tí mismo.

Sin este previo conocimiento que cada uno debe de tener de sí propio, de una manera clara, severa y verdadera, corremos el riesgo de equivocarnos el camino desembocando en la calle de la Amargura propia y de la Tortura social.

Y no se piense que es esta tarea fácil. Solamente el filósofo llega a conocer las verdades relativas de cuanto le rodea en su órbita de intelecto.

La introspección es ese replegarse uno sobre sí mismo; ese desdoblamiento del YO íntimo para someter a análisis riguroso nuestra capacidad de pensar, de querer y de obrar.

Sin una aptitud, sin una predisposición determinada, sin una adecuación de nuestra alma, en su triple potencialidad, a la profesión, carrera u oficio, en vano será forzar la máquina. El rendimiento sería, sinó nulo del todo, tal vez exiguo e insuficiente; y el rechinar del rodaman mal acoplado, sin el lubricante de la vocación, sería desconcerto en el COOPERAR a la obra común.

Quien no haya recibido del cielo una inteligencia perspicaz y despierta; quien no tenga facilidad para aprehender las sutilezas del mundo de las ideas; aquel cuya receptividad emotiva no capte las puras esencias de lo bello; el enfermo de abulia, de indolencia, de irresolución: mediten bien hasta qué punto los achaques de su espíritu son congénitos o adquiridos.

Pues la naturaleza humana tiene su límite y dentro de ella, una valla cada hombre que ni la instrucción, ni la educación, ni el esfuerzo propio, ni la buena voluntad pueden traspasar con carácter de milagro.

En segundo lugar hay que examinarse sin pasión y con valentía sobre los propios defectos y cualidades. Todas cuantas personas nos rodean nos concen solamente por nuestras vivencias, esto es por las manifestaciones externas de nuestra conducta. Pero hay dentro de lo más recóndito de cada cual un santuario herméticamente cerrado a la curiosidad de las gentes y cuya llave de oro rara vez entrega nuestro corazón. Allí se forjan las hipocresías, los disimulos, los camuflajes que nos desfiguran a los ojos de los demás.

Este capítulo íntimo de nuestro análisis a lo Sócrates, yo lo titularía, inspirado en las elocuentes palabras del ilustrísimo señor Delegado que presidia; GRANDEZAS Y MISERIAS DE NUESTRO YO. Félix Idoipe y Gracia.

Oficina Regional de Economía, Industria y Comercio de Yebala

SECCION RACIONAMIENTO

Se pone en conocimiento general que la disposición publicada para que los establecimientos de comestibles suministraran viveres a una clientela determinada, no entra en vigor hasta el día uno de Abril, y por tanto en la quincena correspondiente a la segunda de marzo, continúa subsistiendo el régimen anterior y las tiendas están obligadas a expender los comestibles a cualquier peticionario mientras le queden existencias.

Asimismo se comunica que el día 15 terminará el plazo de suscripción en una tienda determinada y cualquier reclamación deberá dirigirse a ésta Oficina.

Tetuán, 14 de marzo de 1942.

¿Tiene algún asunto pendiente que dar a la publicidad? Acuda a nuestra Administración, Millán Astray, 7 o llame a nuestro teléfono 7-9-9, y se le solucionará.

Visita de inspección

En visita de inspección de establecimientos de enseñanza ha salido hoy para Larache y su región el Ilmo. señor Delegado de Educación y Cultura de la Alta Comisaría don Tomás García Figueras. Le acompañan en su viaje el Director de Enseñanza Marroquí Sidi Mohamed Daud; el Inspector de Enseñanza española don Miguel Baena y el Inspector de Enseñanza Profesional Sidi Kasen Ben Mexa.

Círculo de Comercio e Industria

ANUNCIO DE CONCURSO
Hasta las 20 horas del día 15 de abril próximo se admiten proposiciones para el arriendo del Abasto de este Círculo.

El pliego de bases se encuentra de manifiesto en la tablilla de anuncios del Casino.

LA DIRECTIVA

Café LAS CAMPANAS

El mejor de todos. Tueste diario.

ALMACENES M. CARRION
O'Donnell, 9. Tetuán



Grandes almacenes de tejidos

Casa Ibañez

La casa mas surtida
Ultimas novedades

Para conservar su belleza use productos

«Madame Vasconcel»

«Perfumería Vicente Martínez»

Puente Almina, 6.

Se ha conmemorado solemnemente el VII aniversario del acto de Villagarcía de Arosa

UN ACTO EMOCIONANTE

Vigo, 17. — El diecisiete de marzo de 1935, habió José Antonio Primo de Rivera, por primera vez, en Villagarcía de Arosa.

La conmemoración de aquel acto que permitió a la Vieja Guardia gallega escuchar por primera vez las consignas del Fundador en unos tiempos difíciles, se ha celebrado con toda solemnidad, en su séptimo aniversario, con varios actos simbólicos de un elevado matiz de emoción.

A las once y media, con asistencia del jefe provincial del Movimiento y jerarquías de Falange, tuvo lugar una misa en la iglesia parroquial de Villagarcía de Arosa, por el eterno descanso de José Antonio y de todos los que cayeron por Dios y por España.

A continuación se depositaron coronas ante la Cruz de los Caídos. Se entonó el «Cara al Sol» y se dieron, por el jefe provincial los gritos de ritual, que fueron fervorosamente contestados. — CIFRA.

LABOR DE LA HERMANDAD DE LA CIUDAD Y EL CAMPO

Granada, 17. — La Hermandad de la Ciudad y el Campo, ha desarrollado una intensa campaña de sericultura, cuyos beneficios tocará bien pronto la industria sedera española.

En efecto, la Falange se propone llevar a cabo las enseñanzas necesarias en todos los medios rurales para el perfeccionamiento de esta industria, dando las mayores facilidades para ello. — CIFRA.

EL DELEGADO NACIONAL DE SINDICATOS LLEGA A BARCELONA

Barcelona, 17. — A las nueve y veinte de la mañana llegó a esta capital en avión, procedente de Madrid, el Delegado Nacional de Sindicatos camarada Fermín Sanz Orrio.

En el aerodromo de Prat, le esperaban el Gobernador civil y jefe provincial del Movimiento camarada Correa y otras jerarquías provinciales.

Poco después, en unión del camarada Correa, cumplimentó al Capitán General de la región.

A las diez y media, el Delegado Nacional y el gobernador, visitaron el edificio de la Delegación Sindical, celebrando una conferencia con diversas jerarquías sindicales provinciales.

Mañana miércoles visitará varios centros de Falange. — CIFRA.

EN LA TUMBA DE JOSE ANTONIO

San Lorenzo del Escorial, 17. — Para visitar la tumba de José Antonio han llegado representaciones de toda España de los Sindicatos de Banca y Bolsa, los que ante la tumba del Fundador depositaron ramos de flores, como ofrenda y rezaron una oración. — CIFRA.

OBRAS A CONCURSO, POR SEGUNDA VEZ

Huelva, 17. — Hoy se ha celebrado el pleno del Ayun-

tamiento, que ha acordado sacar a concurso, por segunda vez, las obras del nuevo Palacio Municipal, ahora por pesetas 2.921.000.

Igualmente ha acordado sacar a concurso, por segunda vez, las obras para la construcción de un hotel municipal. — CIFRA.

HA APARECIDO «SEVILLA»

Sevilla, 17. — Hoy ha aparecido el primer número del nuevo diario «Sevilla» que el público ha acogido con gran complacencia. — CIFRA.

EL NACIMIENTO DE SAN JUAN DE LA CRUZ

Santiago de Compostela, 17. — Para conmemorar el IV Centenario del nacimiento de San Juan de la Cruz, esta Universidad ha organizado varias conferencias que tendrán lugar los días veintuno, veintitres y veinticinco del actual. — CIFRA.

CAMPAÑA DE REPOBLACION FORESTAL

Almería, 17. — Ha obtenido un extraordinario éxito la campaña de repoblación forestal organizada por el Frente de Juventudes, hasta el punto de que en un solo día entre la capital y la provincia, se han plantado más de ciento cincuenta mil árboles. — CIFRA.

CESION DE TIERRAS PARA YUNTEROS

Badajoz, 17. — El Alcalde de Cabeza de Buey, ha comunicado al gobernador civil que, de acuerdo con sus instrucciones, convocó a una reunión de propietarios, a los que invitó a ceder tierras a los yunteros, que podían hacer cultivos y que por no disponer de terreno se encuentran en paro forzoso.

Todos los propietarios se mostraron propicios a ceder terrenos a los cincuenta y ocho yunteros que hay en paro en la actualidad y en el mismo momento se legalizó el acto de cesión de dichos terrenos y, además, se ha puesto en práctica un plan de sustitución de cultivos que dará excelentes resultados, hasta el punto de que para las próximas faenas del campo habrá que traer parados de otros pueblos. — CIFRA.

Bar
VICENTINO
Restaurante
Vicentino
Pastelería
VICENTINO
Teléfono, 9-4

José M. Borrás é Hijos S. L.
Almacén de vinos, aceites y alcoholes.
Fábrica de aguardientes.
Torrefacción de cafés.
Calvo Sotelo, 20.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

G. M. CAMINERO

De Sanidad Militar. Del Instituto Oftalmico Nacional
Jefe del Servicio de Oftalmología del Hospital Militar

Espino, 15. - De 4 a 7.

CEUTA

ACTUALIDAD INTERNACIONAL

Servicios patrióticos femeninos

Una linda muchacha — muy española — con su bellísimo pelo negro y ojos ensombreados, nos ofrece el emblema. ¿Y como negarnos, simpática señorita?

Es día de cuestión y hemos de contribuir a esta gran obra en pro de los desvalidos españoles, una de las más plausibles del Caudillo.

Modesta pero notable correspondemos a este deber, en doble reverencia a la obra y a la que la presta su valiosa colaboración, solicitando donativos; a la gentil muchacha que aporta su concurso a esta organización benéfica, pidiendo un donativo, no ya solo con la boca, por la que se desgrana orgullosamente las conocidas palabras de petición, sino con sus elevados sentimientos humanitarios y femeninos, siempre junto a las buenas y las grandes obras de caridad.

Este, uno de los tantos días de cuestión, y estas muchachitas españolas, que cumplen tan sagrado deber patriótico, nos recuerda otras,



En la hora del descanso.

en los mismos elevados deberes, que en un no lejano día, en los tormentosos del año fausto en que se licó nuestra santa cruzada, visitamos la organización del trabajo obligatorio femenino en Alemania.

No sabemos ciertamente por qué; quizás por la inmediata contienda en que se sumió nuestra patria, con los grandes sufrimientos pasados y en las que tanto representaron nuestras mujeres; quizás por aquellas mismas funciones que tan rápidamente vimos realizadas en nuestros pueblos, o solo por un reverente sentido de cortesía y devoción para el sexo, pero aquellos campamentos juveniles femeninos, son algo imborrable en nuestra imaginación, mucho más, cada día, en que se van sucediendo entre nosotros aquellos santos deberes de la mujer.

El Dr. Hierl, delegado nacional del trabajo que inició esta obra en 1934, dió realidad a la idea, verdaderamente lógica, de la que componiéndose un pueblo de hombres y mujeres, no era suficiente que solo se educara a una parte del mismo, o sea a la juventud masculina, para el servicio de la patria, que todos han de amar y defender.

Fausta realización la suya, que ha elevado al pueblo alemán hasta límites insospechados, basado, positivamente, en estos principios educativos. De sus campamentos masculinos salieron y salen esos admirables soldados, en victoria

constante, y de los campamentos femeninos sus más valiosas colaboradoras.

De esos campamentos, que han llegado últimamente a más de un millar, y en los que, en cada uno 50 muchachas laboran en pro de Alemania. Sus tareas son absolutamente distintas a las de los muchachos, ya que su principal objetivo es que no pierdan su feminidad, preparándose para sus sagradas funciones de esposa y madre, por la que el trabajo preferido del servicio femenino obligatorio, son las actividades domésticas, ayudando a la mujer campesina en sus quehaceres de la casa y los cuidados de los niños, así como también en las labores del campo asequibles a su sexo.

A este fin, los campamentos se organizan siempre en regiones donde existe campesinos o colonos modestos, que necesiten ayuda y no pueden pagar jornales, instalándose en bellas y típicas casas de campo y a veces hasta en Palacios y Castillos, que son arreglados y decorados al gusto de las propias muchachas, luciendo cada una sus habilidades artísticas en muebles, tapicería, pintura, costura, de coración, etc., etc. Forman parte de los mismos además, de los espléndidos dormitorios, de 8 camas, comedor, cocina, oficina, biblioteca y la sala de estar, el más bello lugar con su piano y sus instrumentos, para las horas de descanso y recreo. Al frente de cada uno existe la "jefe de campamento", que es a la vez una verdadera camarada para las demás, en los seis meses que dura el servicio, que, un poco duro al principio para algunas, se transforman, a los pocos días, en el más grato y singular de todos, por la gran simpatía de la convivencia y por su alta finalidad patriótica. — SANTIAGO CAMARASA.
Madrid-Marzo-1942.

Violentos ataques bolcheviques

Los rusos sufrieron el día 16 cinco mil muertos

No consiguieron atravesar las líneas alemanas en ningún sector del frente

AL APOYO DEL FRIO Y DE LAS BORRASCAS DE NIEVE

Berlín, 17. — Oficialmente se comunica que en la jornada de ayer día dieciséis, los bolcheviques efectuaron violentos ataques contra las posiciones ocupadas por una división alemana, al apoyo del frío y de las borrascas de nieve.

Sin embargo los soldados alemanes rechazaron los ataques. En estos ataques los rusos

Ladislav Zinner



Ya anticipamos que el domingo venidero será inaugurada en Tetuán una exposición de obras escultóricas de este notable artista húngaro. La espectación que reina está fundada, pues quienes han contemplado algunas de las obras de Zinner, hablan con elogios del acierto y de la concepción logradas como de algo poco vulgar por estas tierras.

tuvieron un gran número de bajas.

En el sector central del frente ruso tuvo lugar otra serie de ataques contra las posiciones alemanas, que duraron desde el cinco al doce de marzo.

Todos fueron rechazados tras de violentos combates. Los rusos no consiguieron atravesar las líneas alemanas por ningún sector y en cambio dejaron en el campo cinco mil muertos. Además los alemanes capturaron varios centenares de prisioneros, así como treinta y seis tanques, de ellos dieciséis del tipo pesado. También fueron cogidas un número considerable de ametralladoras, lanza-granadas y cañones anti-tanques. — EFE.

VENCIENDO LA SUPERIORIDAD NUMERICA

Berlín, 17. — De fuente militar se anuncia que una formación de cazas italianos y alemanes fué protagonista de un magnífico combate aéreo con los cazas soviéticos.

Durante un vuelo sobre las líneas rusas la escuadrilla alemana, que volaba en vanguardia, fué atacada por 18 aviones bolcheviques. Estos atacaron particularmente el aparato del jefe de la escuadrilla alemana logrando aislarlo de los demás.

Mientras que el aparato se encontraba duramente comprometido con tres aviones adversarios llegaron los pilotos italianos y derribaron tres "Ratas". Seguidamente toda la formación italo-alemana se lanzó en persecución de los aviones soviéticos logrando derribar otros dos. Gracias a la sangre fría del oficial italiano que dirigió su escuadrilla al ataque, la superioridad numérica enemiga no tuvo

ningún valor y los aviones del Eje obtuvieron la victoria. — EFE.

CELEBRANDO UN ANIVERSARIO

Helsinki, 17. — El tercer aniversario de la paz de Moscú ha sido celebrado en todo el país con austeras ceremonias que se han caracterizado por la exaltación de los sacrificios hechos por Finlandia en el curso de dos guerras sucesivas combatidas por el mismo ideal de justicia y civilización contra el oscurantismo imperialista bolchevique. Los ministros Paasikivi y Tanner pronunciaron ante un público enorme discursos poniendo de relieve la brutalidad e incompreensión del Kremlin que procedieron a la agresión soviética de 1939 y exaltando el heroísmo del ejército finlandés que lucha victoriosamente al lado de las potencias de Eje, por su existencia. — EFE.

ENEMIGO AISLADO

Berlín, 17. — De fuente militar se señala que el 16 de marzo en el sector Norte del frente oriental las tropas alemanas lograron aislar completamente a la mayor parte de las fuerzas de dos divisiones de caballería y dos divisiones de fusileros.

Al cercar esta gran masa de hombres los alemanes lograron destruir o capturar la mayor parte. — EFE.

LOS ROJOS REANUDAN SU ACTIVIDAD OFENSIVA

Berlín, 17. — Se anuncia de fuente militar que el enemigo ha reanudado su actividad ofensiva en el frente del Este en los sectores de Taganrog, Stalino y en la cuenca del Donetz.

Los contraataques alemanes obtuvieron un éxito completo sobre las fuerzas enemigas a pesar de la superioridad numérica.

La infantería alemana ocupó una localidad que el enemigo defendió encarnizadamente así como una importante posición estratégica. Como en otros sectores del frente el enemigo sufrió también pérdidas muy graves.

La aviación alemana desarrolló una gran actividad en todo el frente concentrando sus acciones especialmente contra la retaguardia y concentraciones de tropas enemigas. — EFE.

DEL COMUNICADO FINES

Helsinki, 17. — El comunicado oficial señala que en el sector central de Carelia oriental el enemigo renovó sus ataques, pero fué rechazado netamente a sus posiciones de salida, dejando sobre el terreno numerosos muertos.

En el sector norte del mismo frente elementos avanzados finlandeses atacaron y aniquilaron en parte a destacamentos enemigos. Algunos aviones soviéticos intentaron realizar una incursión sobre Helsinki, pero fueron netamente rechazados por el nutrido fuego de la D. C. A. finlandesa. — EFE.

EL MANDO SUPREMO DE los aliados en AUSTRALIA

Mac Arthur solicitó de Roosevelt un plazo para organizarse

EL TRASLADO DEL CUARTEL GENERAL

Washington, 17. — Se sabe que accediendo a la petición del Gobierno australiano, el presidente Roosevelt, dió orden al general Mac Arthur de que trasladase su cuartel general a territorio australiano.

Dicho general rogó al presidente que se le concediese un plazo de varios días para organizar su marcha y hacer entrega del mando, a lo que Roosevelt accedió.

Posteriormente el general Mac Arthur ha llegado a Australia, acompañado de su esposa e hijos, de su jefe de Estado Mayor, del brigadier de la Aviación Norteamericana y de

otros varios oficiales de su Estado Mayor. — EFE.

LOS ATAQUES AEREOS DEL LUNES

Canberra, 17. — El primer ministro de Australia ha declarado que la incursión aérea del lunes fué realizada contra los objetivos de las Reales Fuerzas Aéreas, por escuadrillas de siete aparatos cada una, pero que no se realizaron ataques contra ciudades, arrojándose varias bombas que ocasionaron seis muertos y once heridos. Se registraron desperfectos en las construcciones militares.

En contra de los rumores circulados ayer, no ha habido ningún nuevo desembarco en la región de Nueva Guinea. — EFE.

MAC ARTHUR TOMA EL MANDO DE LAS FUERZAS DE AUSTRALIA

Washington, 17. — El general Mac Arthur ha llegado a Australia, donde ha tomado el mando supremo de las fuerzas aliadas en dicho territorio, según anuncia el Departamento de Guerra. — EFE.

Shanghai, 17. — La Liga de Australia Independiente ha decidido intensificar sus esfuerzos para obtener que Australia abandone las hostilidades y llegue a un acuerdo con el Japón.

El presidente declaró que puesto que la Prensa australiana se encuentra completamente en manos de los anglofilos y la censura es muy rigurosa, la propaganda para inducir a los australianos a emanciparse de Inglaterra será hecha sobre todo por medio de la radio. — EFE.

Agencia Delgado DESPACHO DE ADUANAS Transportes y Consignaciones